



N° 155 - 2^{ème} trimestre 2018

La Liaison du Médaille de la Seine-Maritime

Directeur de la publication : Benjamin GORGIBUS - Réalisation : Gérard BRICHET - Impression : CAMPUS-COPIE 02.35.88.92.40 - campus-copie@wanadoo.fr

L'assemblée générale fécampoise a surfé sur une très bonne vague



Le choix de l'hôtel Normandy, à Fécamp, a été judicieux. Cet ancien relais de poste s'est révélé être un cadre idéal pour y tenir notre assemblée générale. L'assistance bien fournie et très attentive en témoigne. D'ailleurs, cela a été souligné par Mme Marie-Agnès POUSSIER-WINSBACK, maire de Fécamp.

Les nuages qui ont assombri la belle luminosité du Comité départemental se sont enfin dissipés. C'est donc un nouveau départ qui s'est opéré lors de cette assemblée générale 2017.

Alain GOUPY et les membres du bureau du Cercle du Havre-baie de Seine ont très bien géré cette manifestation rassem-

bleuse, qui permet à tous nos adhérents de se retrouver et de partager le bonheur que nous ressentons de « ramer tous dans le même sens » pour la reconnaissance des bénévoles qui structurent de la plus belle des manières le tissu associatif en faisant la fierté d'un club, d'une association, d'un quartier, d'une ville, du département voire de la région.



Les formulaires d'inscription des jeunes bénévoles pour le Challenge « Robert Lefebvre » sont disponibles sur notre site : <http://www.medailles-jeunesse-sports-76.fr>



5000 visiteurs découvrent chaque année la centrale nucléaire de Paluel, pourquoi pas vous ?

Visites, conférences et ateliers enfants gratuits toute l'année.

Programme complet sur edf.fr/visitez-nos-centrales
Plus d'informations au 02 35 57 69 99

Dès 9 h 15, les membres du bureau du cercle havrais recevaient les premiers adhérents avec une tasse de café ou de thé et des viennoiseries.

A 9 h 55, Alain GOUPY, président du Cercle havrais, ouvrait la séance en remerciant les personnalités présentes, les membres du conseil d'administration, ceux et celles qui l'ont aidé à organiser cette A.G. et l'assistance de leur présence.

Le président du Comité départemental, Benjamin GORGIBUS, déclarait ensuite les travaux ouverts pour cette assemblée générale 2017 et laissait Mme Marie-Agnès POUSSIER-WINSBACK, maire de Fécamp, exprimer son plaisir de nous accueillir dans ce lieu, dire combien les actions effectuées par des bénévoles sont importantes pour la vie de tous les jours, et devait présenter ses excuses car d'autres tâches ne lui permettaient pas de rester plus longtemps parmi nous.

Le secrétaire général du Comité départemental, Gérard BRICHET, proposait ensuite, si aucune observation n'était exprimée, d'entériner le compte-rendu de l'A.G. 2016. Aucune observation n'ayant été formulée, ce compte-rendu a été voté à l'unanimité.

Le président départemental, Benjamin GORGIBUS, donnait ensuite lecture de son rapport moral :

RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT

« Madame la Maire et présidente de la Communauté d'agglomération de Fécamp Caux-littoral, Mme Marie-Agnès POUSSIER-WINSBACK ; Mesdames et Messieurs les Elus ; Monsieur le Président du Comité Régional de Normandie des Médailleurs de la Jeunesse et des Sports et de l'Engagement Associatif, M. Jean ROUSSEL ; Monsieur Jean-Claude GOSSELIN, vice-président du Comité Régional Olympique et Sportif (CROS) ; Monsieur le Représentant du Comité Départemental Olympique et Sportif de la Seine-Maritime (CDOS) : M. Alain GOUPY, vice-président délégué, et son président d'honneur M. Marcel CLET ; Madame la Présidente de la Fédération Départementale des Foyers Ruraux, Mme Monique DOR ; M. Bernard BON, secrétaire national de l'Ordre National du Mérite ;

Nos partenaires : le C.N.P.E. de Paluel, Campus Copie, Entreprise Pasquier, la Communauté de communes de la Côte d'Albâtre, le Conseil Départemental de la Seine-Maritime, le C.N.D.S., Nissan Rouen ;

Mesdames et Messieurs les Membres du Comité Départemental ; Mmes et Messieurs les Représentants des associations sportives ou d'éducation populaire ;



Nombreuse assistance pour valider les différents rapports de l'exercice 2017

Cher(e)s adhérent(e)s ; cher(e)s ami(e)s. Merci à toute l'équipe du Cercle havrais pour l'organisation et la logistique de cette A.G.

Merci Madame le Maire de vous être rendue disponible pour notre A.G. départementale. Merci aussi à M. Michel DURAND, notre porte-drapeau, pour sa présence assidue à nos manifestations.

Avant de vous parler de mon rapport, je vous demande, en souvenir de celles et ceux qui nous ont quittés cette année, d'observer une minute de silence en marque de respect. Je pense notamment à MM. Patrick LE HIRESS, Guy DUTEL, Jean LOUETTE, Roland MARIE, M. CORDIER, Claude PIOLÉ. Merci pour eux.

Nous sommes réunis ici, dans ce magnifique ancien relais de poste de Fécamp transformé en hôtel-restaurant. L'hôtel Normandy est l'adresse idéale pour découvrir la Normandie des hautes falaises, un pays authentique chéri par peintres et écrivains. Situé au cœur de Fécamp, petite cité de pêcheurs autrefois consacrée aux mythiques campagnes des Terreneuvas, le Normandy nous accueille dans une ambiance chaleureuse.

En ouvrant cette A.G., je rappelle que pour le bien de vivre ensemble, il n'existe que le respect des valeurs fondamentales : liberté de penser, l'égalité entre hommes et femmes et la fraternité que nous devons continuer à défendre dans le respect des lois. C'est un des fondements des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif.

Cette 37ème A.G. sera riche de par son ordre du jour, représentatif de la densité du travail effectué par l'ensemble du comité pour reconnaître vos valeurs de bénévoles méritants et ainsi vous accompagner dans la vie associative.

Vous allez pouvoir suivre sur le diaporama réalisé par Gérard BRICHET, notre secrétaire général, notre bilan de l'année écoulée et partager nos projets 2018.

Je remercie l'ensemble du Conseil d'Administration, car l'année 2017 fut chargée en activités pour nos quatre Cercles.

Félicitations pour la qualité du travail réalisé par le bureau, les présidents de commission, nos présidents de cercle, les membres des bureaux des cercles et tout le travail du conseil d'administration à travers ces différentes commissions.

Mais cette année 2017 a été entachée par deux membres de notre conseil d'administration qui ont écrit des courriers diffamatoires à mon encontre et par-delà celle du C.A., à notre ministre des Sports, à la préfète de notre région et de Seine-Maritime et au président de notre fédération, sur la remise en cause de la procédure utilisée pour le remplacement de la présidence du cercle dieppois et la gestion financière du comité dont la non prise en compte de celles des cercles dans le compte de résultat N-1. Notre conseil d'administration fut choqué. Plusieurs membres du conseil d'administration ont exprimé leur surprise, leur dégoût, leur grande déception face à un tel agissement. Nous avons écrit aux autorités pour répondre point par point et démontrer notre totale transparence, l'application stricte de nos statuts et le respect de notre règlement intérieur.

Chaque année, à notre assemblée générale, notre comité présente un compte-rendu de résultat N-1 selon nos statuts (article 25). Dans celui-ci paraissent les sommes versées annuellement par notre comité à nos quatre cercles. Ce compte-rendu de résultat est au préalable vérifié par deux vérificateurs aux comptes.

Ce compte-rendu de résultat est au préalable vérifié par deux vérificateurs aux comptes, chez la trésorière, avec toutes les pièces justificatives mises à leur disposition.

Pourquoi les finances des cercles n'apparaissent-elles pas dans le compte de résultat N-1 présenté à l'A.G. : tout simplement parce que les cercles ont leur propre compte, que cet argent versé n'est plus sur le compte du comité. De plus, c'est bien le comité qui paie toutes les manifestations départementales. Les cercles n'ont pas vocation à financer cela. Sur le même principe, le comité n'a pas à financer les actions propres aux cercles, mais bien à en vérifier l'usage.

Revenons maintenant sur les actions sans empiéter sur le rapport de nos Cercles. Voici l'image que je décrirai de notre bilan 2017. Il est très positif sur toutes vos actions pérennes engagées sur le terrain par nos cercles et innovant sur la Journée Mondiale du Bénévolat, les Activités multisports autour du handicap, le ravivage de la flamme... Nos statistiques montrent que nous devons poursuivre et multiplier les rencontres avec nos adhérents afin d'échanger, de fidéliser et de découvrir de nouveaux bénévoles méritants. Cela est inscrit comme un des objectifs de cette année afin d'augmenter le nombre de nos adhérents.

Cernant nos partenaires, avec notre D.D.D.C.S., nous apprécions de travailler en commission d'attribution, pilotée par Madame la Directrice Adjointe Mme de BADEREAU. La matière fournie est importante, les dossiers, de plus en plus nombreux, sont de qualité. La remise des médailles d'argent et d'or en préfecture en octobre, par la préfète Mme BUCCIO, fut très appréciée par les récipiendaires. Nous avons été associés au jury et à la manifestation, organisée par notre partenaire le Conseil Départemental « Pour un sport respect ». Il y a une vraie volonté de travailler ensemble sur le monde du bénévolat.



Gérard BRICHET, aidé de son diaporama, a développé toutes les activités du Comité départemental de l'année 2017.

Au niveau du Comité régional, Normandie, nos cinq départements travaillent en harmonie ou chaque comité a trouvé sa place.

Côté Fédération, nous poursuivons le travail sur plusieurs objectifs : la refonte du règlement intérieur, la commission déve-

loppement va nous proposer des outils pour le développement de nos comités. Un nouveau dossier de demande de subvention devrait voir le jour, notre vice-présidente vous en dira plus.

Bonne A.G. et merci pour votre écoute.» Ce rapport a été adopté à l'unanimité.

COMPTE-RENDU D'ACTIVITÉS

La parole est donnée à Gérard BRICHET, secrétaire général, pour énoncer son compte-rendu d'activités de l'année 2017 qu'il a détaillé chronologiquement sur un diaporama qu'il a confectionné, qui accompagne l'intégralité du déroulement de cette A.G.

- 10/01 Réunion de bilan annuelle du Cercle du Havre-Baie de Seine à Manneville-la-Goupil ;
Participation au jury des « Lauriers du Bénévolat » au Département ;
- 11/01 Réunion de bilan annuelle du Cercle d'Elbeuf à Orival ;
- 13/01 Présentation du C.D.O.S. 76 à Yerville ;
- 17/01 Réunion du Conseil d'Administration à Yerville ;
- 20/01 Réunion de bilan annuelle du Cercle de Rouen à l'hôtel de ville de Bonsecours ;
- 04/02 A.G. du C.D.M.J.S.E.A. au château de Mesnières-en-Bray ;
- 02/03 Comité directeur du C.D.M.J.S.E.A. à Environville ;
- 03/03 A.G. du C.D.O.S. 76 à Yerville ;
- 10/03 Réunion de validation de médailles à la D.D.D.C.S. de Rouen ;
- 16/03 A.G. de la F.F.M.J.S.E.A. à Millau jusqu'au 19/03 ;
- 20/03 Participation à la réunion pour l'adhésion de la candidature de Paris pour l'organisation des J.O. 2024 au Conseil Régional de Rouen ;
Remise du trophée « Pierre Basley » à l'hôtel de ville du Havre ;
- 29/03 Participation à une manifestation en faveur du bénévolat à Elbeuf ;
- 05/04 Conseil d'administration du C.D.M.J.S.E.A. à Maulévrier-Sainte-Gertrude ;
- 25/04 Remise d'une plaquette O.C.C.E. à Notre-Dame-de-Bondeville ;
- 26/04 Championnat de France de sport adapté au Kindarena de Rouen ;
- 07/05 Réunion de validation de médailles à la D.D.D.C.S. de Rouen ;
- 10/05 Sortie amicale avec le C.D.M.J.S.E.A. 27 à Vesly et Gisors ;
- 11/05 Mutation à l'issue de l'A.G. des sapeurs-pompiers de Barentin ;
- 14/05 Réunion comptable et financière à Environville ;
- 18/05 Réunion de préparation de la Journée mondiale du bénévolat à Rouen ;
- 13/06 Ravivage de la flamme au monument du Soldat inconnu à Paris ;
- 17/06 Comité directeur et réunion de la commission médicale à Environville ;
- 20/06 Inhumation de René BERRIER à La Saussaye ;
- 29/06 Manifestation sportive sur le handicap à Montville ;
- 30/06 Préparation des Activités multisports autour du handicap à Saint-Nicolas-d'Aliermont ;
- 05/09 Réunion de validation de médailles à la D.D.D.C.S. de Rouen ;
- 08/09 Réunion de préparation de la J.M.B. à Bonsecours ;
- 12/09 Réunion du conseil d'administration aux Grandes-Ventes ;
- 14/09 Inhumation de Patrick LE HIRESS, au funérarium de Rouen ;
- 30/09 Démonstration Céci foot à Tourville-la-Rivière ;
- 05/10 Activités multisports autour du handicap à Saint-Nicolas-d'Aliermont ;
- 11/10 Participation au jury des « Lauriers du bénévolat » au Département ;
- 12/10 Remise des médailles d'Or et d'argent, à la Préfecture de Rouen ;
- 12/10 Réunion de préparation de la J.M.B. à la D.C.C.C.S., à Rouen ;
- 13/10 Réunion de validation de médailles à la D.C.C.C.S., à Rouen ;
- 10/11 Réunion du conseil d'administration à l'hôtel Normandy, à Fécamp ;
- 16/11 Cérémonie pour le « Sport-respect », à Rouen ;
- 05/12 Réunion au domicile de la trésorière, au Houleme ;
- 06/12 Journée mondiale du bénévolat au Casino de Bonsecour ;
- 11/12 Conseil d'administration à Saint-Valery-en-Caux ;
- 20/12 Clôture des comptes 2017 et établissement de la prévision de budget 2018.

Cette première partie est l'émergence de l'iceberg. Reste qu'un travail énorme est effectué, par les membres du bureau directeur, que ce soit pour les diverses organisations, les réunions de commissions, mais aussi la communication qui tient une place prépondérante dans le maintien du lien social et amical qui nous unit. Cette année a vu l'édition de trois numéros de la « Liaison du Médaillé 76 », quatre numéros de la revue fédérale et notre site internet : <http://www.medailles-jeunesse-sports-76.fr/> qui est tenu à jour par Alain GOUPY.

COMMISSION DES RÉCOMPENSES

Christian LAHOSSINE, président de cette commission, déclare :

« Nous nous sommes réunis quatre fois dans chaque cercle : le 6 mars à Amfreville-la-Mivoie (Rouen) ; 24 avril à Elbeuf (Elbeuf) ; 5 septembre à Saint-Nicolas-d'Aliermont (Dieppe) et 6 novembre à Montivilliers (Le Havre).

Une petite parenthèse pour remercier les Présidents de cercle qui nous trouvent un local et les maires pour ces mises à disposition.

Au cours de ces quatre réunions, qui concernent la promotion de juillet 2017 et celle à venir de janvier 2018, c'est quelque 269 dossiers nouveaux qui ont été examinés.



Les résultats pour les promotions de l'année 2017 :

Lettres de Félicitations : 138 (5 Région dont 1 femme, 133 Département dont 86 femmes) pour un quota de 210.

Médailles de Bronze : 77 (1 Ministérielle, 6 Région dont 2 femmes, 70 Département dont 27 femmes) pour un quota de 70

Médailles d'Argent : 23 (4 Région dont 2 femmes, 19 Département dont 5 femmes) pour un quota de 20.

Il ne vous a pas échappé qu'il manque une nomination : le dossier a bien été envoyé mais, du fait de la profession du proposé, il a été rejeté car il doit passer préalablement par le ministère des Armées pour validation. Voilà pourquoi je rappelle constamment de bien attendre la publication des arrêtés avant d'annoncer une nomination.

Médailles d'Or : 13 (4 Ministérielles dont 1 femme, 3 Région dont 1 femme, 6 Département dont 1 femme) quota de 6.

Malgré les efforts de tous, la part des féminines reste stable notamment au point d'entrée principale, les médailles de bronze, à peine 40%. Mais nous faisons ensemble le nécessaire pour augmenter cette courbe.

D'ailleurs, si l'on prend en considération les deux dernières promotions, c'est-à-dire Juillet 2017 et Janvier 2018, nous

constatons une amélioration des médailles de bronze féminines, 71 (dont 32 femmes) soit 45%, ce qui est encourageant..., effort à ne pas relâcher.

Lors de notre A.G., nous avons les trophées aux Sportifs méritants, un par Cercle, sous la responsabilité des présidents de cercle. Et les plaquettes fédérales, attribuées par la FFMJSEA, sont destinées à récompenser les titulaires d'une distinction ministérielle, licenciés à la Fédération qui se sont distingués au service des structures fédérales. Lors de l'A.G. de Mesnières-en-Bray, il y a eu 5 plaquettes bronze : Mme Marie-Claire BACHEVILLIER, MM. Bernard BRAINVILLIER, André CARPENTIER, Jean-Louis LAPORTE, Lucien LE COM ; et 2 plaquettes Or : Gérard BRICHET et Christian CYPRIEN.

Jusqu'à présent, la commission des récompenses avait la charge du Trophée Pierre BASLEY, c'est maintenant la Commission Jeunes et Citoyenneté qui gère celui-ci. Son président, André CARPENTIER, vous en parlera dans son rapport. Les challenges fédéraux : nous avons pris l'habitude de nous retrouver classés dans au moins l'un d'entre eux. Cette année 2017, malgré un bon dossier, nous avons échoué. Espérons en l'avenir.

Cette année, une première a été tentée, en collaboration avec notre commission : la mise en place des « Activités Multisports autour du Handicap ». Le président de la commission Médicale et Handicap, Patrick BIZET, vous en parlera dans son rapport.

Et enfin la J.M.B. a eu lieu le 6 décembre à Bonsecours, sous la houlette du président du cercle de Rouen André CARPENTIER. Dans le cadre du Challenge Robert LEFEBVRE, huit jeunes furent récompensés par de nombreux cadeaux offerts par la Métropole Rouen Normandie, le Département et la Région ; les bons d'achat de notre comité ; sans oublier les trophées offerts et remis par Mme Annie VIDAL, Députée de la 2ème Circonscription de la Seine-Maritime ; et les Lettres de Félicitations, remises par Mme de BADEREAU. Puis les huit Bénévoles méritants (deux par cercle) furent mis à l'honneur par leur président de cercle, notre Fédération offrant à chacun un plateau souvenir et un diplôme.

Cette première année de la nouvelle olympiade a été riche en activités. Je termine donc ce rapport en félicitant les membres de la commission qui permettent à celle-ci de fournir des dossiers de qualité, mais aussi les services de l'Etat avec lesquels nous entretenons des relations de travail constructives : Mme Véronique de BADEREAU, directrice adjointe de la DDDCS, et sa collaboratrice

Mme Nathalie GOUY.

Je vous remercie de votre attention. »

COMMISSION DES JEUNES ET CITOYENNETÉ



Son président, André CARPENTIER, prend le micro pour présenter son compte-rendu d'activités 2017 : Son rapport commence par le rappel de nos amis qui nous ont quittés au cours de l'année écoulée : Patrick LE HIRESS, Guy DUTEL, Claude PIOLÉ, mais aussi un autre, qui vient de décéder à l'âge de 88 ans, Jean BOULLÉ, avec qui il a siégé au conseil d'administration de l'Association des Médaillés de la Jeunesse et des Sports de Rouen et sa région pendant de nombreuses années. Ensuite, il a mis en garde contre les addictions (aux écrans, aux jeux, etc.), les différentes formes de harcèlements car ce sont des thèmes qui sont étudiés par des collégiens et lycéens afin de les sélectionner pour le trophée Pierre BASLEY. Cette année 2017 a permis d'attribuer 112 Lettres de félicitations.

Cette année 2018 permettra aux écoles primaires de participer à ce beau et gratifiant challenge.»

COMMISSION MÉDICALE ET HANDICAP

En tant que nouveau président, Patrick BIZET dit : « Cela a été une année de découverte dans ce Comité que je découvre chaque jour... Mon projet, de mélanger le sport, le handicap et le côté social a pu voir le jour grâce à toutes les personnes et tous les partenaires qui m'ont aidé à le réaliser car c'était une première.



La première édition des « Activités multisports autour du handicap » a vu le jour le 11 octobre, dans la commune de Saint-Nicolas-d'Aliermont. Le parrain de cette première édition a été Mr Florian MERRIEN, médaillé de Bronze aux Jeux Paralympiques de Rio en tennis de table... Au cours de cette manifestation, qui commença par la présentation des 20 stands représentatifs de clubs et associations labellisés « sport-handicap » jalonnant le tour de la salle, deux tables rondes furent organisées permettant à des professionnels de santé, des partenaires tels que la D.D.D.C.S., le C.D.O.S., des représentants de structures associatives concernées par le handisport et des éducateurs sportifs de présenter leur organisme respectif, leur rôle. Plusieurs clubs sportifs ont effectué des démonstrations qui ont permis de découvrir des engins pour véhiculer des personnes en situation de handicap, sur la route ou sur la mer, ou bien encore des ergomètres, du tennis de table.

Ensuite la charte de l'éthique et de la valeur dans le sport a été signée.

Et enfin, chacun des quatre Cercles du Comité départemental a appelé ses bénévoles méritants, qui sont fortement impliqués dans les activités sportives pour les personnes en situation de handicap :

- Cercle de Dieppe : Justine BIMONT et Patrick BIZET.
- Cercle d'Elbeuf : Laurent LEFEBVRE et Anthony PRÉVOST.
- Cercle du Havre : Danielle LEBIGRE et Philippe DAVEAU.
- Cercle de Rouen : Francis ENCHLING et Guillaume PRIETO. »

CERCLE DE DIEPPE



Edith GLATIGNY donne lecture du compte-rendu rédigé par son époux actuellement malade :

« Gérard GLATIGNY, président du Cercle de Dieppe, vous adresse ses meilleurs vœux pour l'année 2018. Il vous prie de

bien vouloir excuser son absence, due à une intervention chirurgicale, et tient à remercier toutes les personnes qui lui ont adressé des témoignages de sympathie.

- Samedi 28 janvier : Galette des rois organisée avec l'Association française des sclérosés en plaque.
- Samedi 4 février : Organisation de l'A.G. du Comité départemental 76 à Mesnières-en-Bray.
- Le 18 octobre, à Saint-Valery-en-Caux, remise de la médaille de bronze à Mmes Nathalie SAILLOT, Christelle CADINOT et Annie LACOUR ; et M. Philippe MARQUET s'est fait remettre son diplôme argent ;
- Le 28 octobre, à Martin-Eglise, remise de la médaille d'or à M. André WONG ;
- Le 11 octobre, à Saint-Nicolas-d'Aliermont, la journée d' « Activités multisports autour du handicap ».
- Le 25 novembre, à Saint-Nicolas-d'Aliermont, la réunion de bilan a ratifié la candidature de Gérard GLATIGNY au poste de président du Cercle ; Edith GLATIGNY comme secrétaire, et Jean-Claude LANGLOIS trésorier.

Afin de redynamiser le cercle, nous comptons sur l'aide de chacun, anciens et futurs adhérents, et pour cela nous allons nous rencontrer autour d'une galette le 3 février, à 16h, à Envermeu, pour exposer nos idées et actions et être à l'écoute des propositions de vous tous. Nous profiterons de ce moment de partage pour remettre une plaquette d'or à Mme DEFOULNY Mireille et une plaquette de bronze à M. BERNARD Jean-Luc. Comptez sur notre accompagnement ! Merci de votre attention. »

CERCLE DU HAVRE

Alain GOUPY, président du Cercle havrais, lit son rapport : « La réunion annuelle de bilan s'est déroulée le 27 décembre dernier à Gonfreville-l'Orcher, dans les locaux de l'Office Municipal de Sports. Un grand merci collectif a été fait à toutes les bonnes volontés qui ont organisé cette soirée d'échanges, et plus particulièrement à Jean-Louis LAPORTE. Comme les années passées, un rapport mixte moral et d'activités a été déroulé, avec des possibilités de dialogues avec l'assistance. Nous avons eu une pensée pour les bénévoles médaillés qui nous ont quittés cette année, ou qui, malades, n'ont pas été en mesure de venir. Environ 25 personnes avaient fait le déplacement. L'engagement des adhérents du cercle a été récompensé par des distinctions en médailles, plaquettes ou diplômes. Les adhérents furent félicités pour l'esprit de civisme véhiculé auprès de tous.



Réunions, remises de médailles, sorties et bien des moments de convivialité et d'amitié ont rythmé l'année 2017.

Marie-Claire BACHEVILLIER a constaté la qualité des dossiers proposés. En 2017, pour les deux promotions, nous avons eu : Or, 5 ; argent, 12 ; bronze, 24.

Sur 2018, nous avons recruté six personnes qui n'étaient pas adhérentes en 2017.

En 2017, notre cercle a préparé cette A.G. annuelle du comité à Fécamp.

Nous avons réalisé une sortie en groupe le 9 décembre à l'usine d'incinération du SEVEDE Ecos'uaire, sur Port-Jérôme.

Il est prévu une journée sur Fécamp avec la visite du Musée des Pêcheries, un déjeuner, et une découverte d'un autre patrimoine. Nos amis médaillés sur Fécamp que sont Michelle et Daniel BILIAUX ainsi que Martial CLÉMENT seront d'efficaces relais sur cette sortie.

Sur 2018, nous aurons à assumer la journée handicap. J'ai eu un contact avec le président Jean-Claude WEISS, il semble possible d'avoir la grande halle de l'abbaye du Valasse.

Nous avons eu plusieurs réunions du cercle havrais : le 10 janvier à Manneville-la-Goupil, le 28 février à Octeville-sur-Mer, le 27 juin à Bornambusc.

Marie-Claire BACHEVILLIER, trésorière du cercle, a présenté le bilan financier de notre cercle en fournissant à chacun une feuille avec les détails des dépenses et des recettes.

Le président d'association valmontaise Michel FIQUET a reçu la plaquette argent par Marie-Claire BACHEVILLIER.

Deux médailles de bronze furent remises à Alain YGER par Jean-Claude ESTRIER, . Et notre président Benjamin a honoré Régis LAUDE.

En « clap de fin », le verre de l'amitié et la galette des Rois ont terminé cette réunion dans la bonne humeur, en souhaitant beaucoup de réussites aux bénévoles dans leurs tâches, de la santé, et beaucoup de bonheur dans les familles.

Merci de m'avoir écouté. »

CERCLE DE ROUEN

André CARPENTIER, président du Cercle, présente son rapport :

« L'année 2017 aura été riche en événements, mais elle nous a pris notre président Patrick LE HIRESS. C'est pourquoi notre journée festive s'appellera Journée «Patrick LE HIRESS », avec, cela va de soi, l'accord de son épouse et de sa famille. Cette année, elle se déroulait à Maromme.

Pour notre voyage annuel, nous sommes allés en Picardie. Au nombre de 30 personnes, nous sommes partis vers La Ferté-Milon, avec la visite du Familistère Godin à Guise (fabrique des poêles).

Nous avons organisé nos sorties sportives hockey.

Le bureau s'est réuni 7 fois, nous avons participé à 2 commissions des jeunes, 4 commissions des récompenses, 2 réunions du Comité régional, 4 remises de médailles, 6 conseils d'administration et 2 réunions du bureau directeur.

L'autre temps fort fut celui de la J.M.B. du 6 décembre à Bonsecours.

Je vous remercie pour votre attention. »

CERCLE D'ELBEUF

Le président du Cercle elbeuvien, André MAROLLE, a la parole : « L'année a débuté par l'élection d'un nouveau président, André MAROLLÉ, en lieu et place d'Isabelle TEURQUETY, à qui nous adressons toutes nos sincères félicitations pour l'excellent travail effectué, une mission difficile, suite au décès de notre regretté Jeannot. Encore merci Isabelle.

Début mars, suite à l'élection d'un nouveau président et d'un nouveau membre en la personne de Jacques MARIE, le bureau du Cercle fut renouvelé.

S'en est suivi l'organisation du pot de l'amitié, comme chaque année, où une partie des 90 adhérents, sympathisants et sponsors du Cercle se retrouvent dans la joie et la convivialité.

M Roger GRISEL, pilier du Cercle depuis 1996, souhaitant prendre un peu de recul, fut nommé membre d'honneur.

Une escapade dans la Somme fut organisée le 1er juin, avec la visite du château de Rambures le matin, puis le musée du verre à Blangy-sur-Bresle l'après-midi, entrecoupé d'un délicieux repas au Vert Bocage, le tout dans une excellente ambiance.

Le dimanche 12 novembre, à l'Auberge de la Gare à Saint-Pierre-lès-Elbeuf, 42 adhérents ont participé à notre banquet annuel.

L'année 2017 fut marquée par la disparition de MM. René BERRIER, Roland MARIE, tous deux médaille d'or, et de M. GAHERY.

Le cercle participa à des remises de récompenses, diplômes et médailles à différents forums des sports dans l'agglomération ainsi qu'à Elbeuf sur Fête, mais également a assisté à des réunions au sein des clubs sportifs de la région elbeuvienne.

Le cercle d'Elbeuf est très soutenu par les différentes municipalités, tant par les subventions reçues que la mise à disposition de locaux, pour la tenue de nos différentes réunions et manifestations. Nous les en remercions et continuerons le partenariat engagé depuis de nombreuses années.

En tant que nouveau président, je félicite l'extraordinaire équipe « adhérents-membres du bureau » qui m'entoure et m'épaula, pour la bonne marche de notre Cercle, toujours avec convivialité et simplicité, et je les en remercie. »

BILAN FINANCIER

La trésorière générale du Comité départemental, Odile DURAND, a ensuite donné lecture du compte de résultat.

Celui-ci fait ressortir un total des dépenses à 82.001,37 € et un total des recettes à 82.239,42 €, incluant les contributions volontaires en nature pour un montant de 59.429,22 €.

Le résultat de l'exercice s'éleva donc à 238,05 €.

C'est à la suite du rapport des vérificateurs aux comptes (Mme Monique DOR et M. Jean-Claude LANNIER), très élogieux à l'égard de la qualité du travail et



de la tenue des comptes de la trésorière et du trésorier adjoint, Lionel JULIEN, que ce bilan a été mis au suffrage de l'assistance. Sans surprise, il a été voté à l'unanimité.

Elle a ensuite évoqué les montants des cotisations 2019 qui seront maintenus à ceux de 2018.

Et bien sûr, il fut question du budget prévisionnel qui s'équilibre en dépenses et recettes à la somme de 80.198,60 €.

STATISTIQUES DES ADHÉSIONS SUR QUATRE ANS

Alain GOUPY a réalisé un tableau montrant un léger fléchissement de nos effectifs depuis quatre ans.

En effet, depuis l'enregistrement du fichier fédéral des adhérents en 2013, il est facile de comparer les effectifs d'une année sur l'autre.

BILAN 2017 DES FRAIS DE DÉPLACEMENT ET DE BÉNÉVOLAT

Les membres du conseil d'administration du Comité départemental ont parcouru 49.093,59 km, qui représentent un coût de 16.249,93 €. Et le nombre d'heures de bénévolat, il se monte à 2.488,50 h pour un coût de 41.003,01 €.

ALLOCUTIONS DES PERSONNALITÉS

M. Bernard MALINE, vice-président du Comité Départemental Olympique et Sportif de la Seine-Maritime : il a évoqué les différentes actions et objectifs du CDOS en direction des femmes, le CNDP, la lutte contre la discrimination et les valeurs dans le sport...

M. Jean ROUSSEL, président du Comité régional, transmet les excuses de Mme Michèle SCHAEILLER. Le nombre d'adhérents sur la région est de 721. Les actions du comité régional seront renouvelées, les remises de récompenses des challenges fédéraux se feront dans les préfectures de région. La prochaine A.G. aura lieu à Villedieu-les-Poêles le 21 avril.

REMISES DE RÉCOMPENSES

Chaque président de Cercle appelle son ou sa « sportif(ve) méritant(e) » :

Cercle d'Elbeuf : André MAROLLÉ a appelé Landry HÉRAUVILLE (Cercle de Voile de Saint-Aubin-lès-Elbeuf), champion de natation et entraîneur des jeunes.

Cercle de Dieppe : Edith GLATIGNY a invité Christian MASIA (A.F.M. Téléthon) à la rejoindre. Ce cyclotouriste s'est rendu à vélo depuis Cany-Barville et a gravi le point culminant des Alpes pour rapporter un chèque au Téléthon.

Cercle du Havre : Alain GOUPY s'est déplacé, accompagné d'Éric FLAHAUT et de Jean-Claude GOSSELIN, au gymnase où Abigaëlle GUÉRARD, gymnaste à l'Association Gymnique du Bois Rosé à Fécamp, est ce jour en compétition.

Cercle de Rouen : André CARPENTIER a félicité sa candidate, Marion LOUREIRO de MORAIS, adepte d'un sport de combat au Kick-Boxing de Grand-Couronne.

Découvrez les remises de récompenses en images sur la page suivante.

Benjamin GORGIBUS ayant déclaré la fermeture des travaux de cette A.G., il invita l'assistance à partager le verre de l'amitié avant de se diriger vers la salle de restauration pour les adhérents qui avaient pris soin de réserver au préalable.

TROPHÉES DES SPORTIFS MÉRITANTS

Chaque président de Cercle a été invité à appeler son ou sa « Sportif(ve) méritant(e) »



Cercle d'Elbeuf : André MAROLLÉ a appelé Landry HÉRAUVILLE (Cercle de Voile de Saint-Aubin-lès-Elbeuf), champion de natation et entraîneur des jeunes.



Cercle de Dieppe : Jean-Claude LANGLOIS a lu l'histoire de Christian MASIA (A.F.M. Téléthron). Ce cyclotouriste s'est rendu au pied du Mont Blanc à vélo depuis Cany-Barville et a gravi le point culminant des Alpes pour rapporter un chèque au Téléthron. Son projet 2018 est beaucoup plus ambitieux.



Cercle du Havre : Absente pour raison de compétition lors de la remise des récompenses à l'A.G. du comité ce 20 janvier 2018, ce même jour nous sommes allés au gymnase lui remettre son prix. De gauche à droite : Jean-Claude GOSSELIN, Olivier COUCKE président, Abigaëlle avec son diplôme, Alain GOUPY président du cercle du Havre, Eric FLAMANT conseiller municipal, et la maman d'Abigaëlle.



Cercle de Rouen : André CARPENTIER a pu présenter et féliciter sa candidate, Marion LOUREIRO de MORAIS, qui est championne d'un sport de combat au Kick-Boxing de Grand-Couronne.

ET SEPT PLAQUETTES FÉDÉRALES

Afin de récompenser les membres du Comité départemental qui ont fourni un gros travail tout au long de cette année 2017, sept d'entre eux sont invités à rejoindre les personnalités afin de se voir remettre une plaquette fédérale amplement méritée.

Puis Benjamin GORGIBUS déclara la clôture de l'A.G. et invita l'assistance à partager le verre de l'amitié suivi du repas.



Mme Monique DOR, vérificateur aux comptes



Isabelle TEURQUETY, membre du CA, secrétaire du Cercle d'Elbeuf



Jean-François CAUCHOIS (à droite) membre du CDMJSEA



Mme Edith GLATIGNY a reçu la plaquette destinée à Gérard



René HORLAVILLE, secrétaire adjoint au CDMJSEA et trésorier du Cercle de Rouen



Jean-Claude LANGLOIS (à droite), membre du CA et trésorier du Cercle dieppois



M. Jean-Claude LANNIER (à droite), vérificateur aux comptes

Sept médaillés à Saint-Valery-en-Caux

Le Comité départemental des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif de la Seine-Maritime était très bien représenté à cette cérémonie puisque cette photo, on reconnaît Benjamin GORGIBUS, le président ; Alain GOUPY, vice-président ; Gérard GLATIGNY, président du Cercle de Dieppe ; Edith GLATIGNY, secrétaire du Cercle, ainsi que Michel DURAND, membre du conseil d'administration et porte-drapeau.



Le 20 février, l'hôtel de ville de Saint-Valery-en-Caux recevait sept bénévoles méritants en leur décernant la médaille de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif.

Devant un parterre de personnalités très fourni, Mme Dominique CHAUVEL, maire

de la commune, en présence de M. THÉVENOT, maire de Cany-Barville, a félicité les récipiendaires, suivie par Benjamin GORGIBUS, président du Comité départemental des Médaillés.

La médaille d'argent fut remise à Mme Eliane MARGAS, MM. Jean-Luc BOUR-

GOIN et Didier JANOSKA, alors que la médaille de bronze fut décernée à Mme Juliette PLESSIS, MM. Christian DELCOURT et Christophe RIEUNEAU.

L'épilogue de cette cérémonie se déroula autour du verre de l'amitié accompagné d'un buffet apprécié.

Stéphane BEAUMONT médaillé de bronze

Un beau moment à la Maison des sports de Dieppe, dans la salle François Guéroul, pour la remise de la médaille de bronze à Stéphane BEAUMONT. Ce bénévole mérite amplement cette médaille puisqu'il totalise

trente-six ans de passion pour le basket, en tant que joueur puis arbitre, des années au service de son club, autant de rencontres, de moments forts.

La médaille lui a été remise par M. Benjamin GORGIBUS, président du Comité

départemental des médaillés Jeunesse, et Sports, en présence du député Sébastien JUMEL et de M. Nicolas LANGLOIS, maire de Dieppe. M. JUMEL a dit avoir ressenti beaucoup de plaisir et d'émotion d'être aux côtés de Stéphane BEAUMONT. Emotion partagée par Gérard GLATIGNY, président du Cercle de Dieppe, accompagné d'autres membres de son bureau.

Promotion du « sport respect »



Au concours « Pour un sport respect » en Seine-Maritime, le club cher à Patrick BIZET, le SNA HBC, a été classé deuxième dans la catégorie Sport et Handicap.



Le Département a habillé les jeunes autistes

Le samedi 24 février, au gymnase de Saint-Nicolas-d'Aliermont, Mme Blandine LEFEBVRE, maire et première vice-présidente du Département en charge du social et du handicap, accompagnée de Mme Chantal COTTEREAU, vice-présidente du Département en charge des sports, ont remis des tee-shirts et des sweat-shirts aux jeunes autistes du club de handball section handisport local, sous les regards admiratifs de François LE-MAITRE, président du club, et Patrick BIZET, responsable de la section autisme.



Remise de trois distinctions à Envermeu



Le samedi 3 février dernier, à Envermeu, trois distinctions ont été remises à trois bénévoles méritants.

En présence de MM. Gérard PICARD, maire d'Envermeu, Martial HAUGUEL, maire de Luneray, Mme Brigitte FLEURY et M. Thierry COUAILLET, adjoints au maire de Saint-Nicolas-d'Aliermont, du président du Comité départemental des Médailleurs de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif, Benjamin GORGIBUS, du président et de la secrétaire du Cercle de Dieppe, Gérard et Edith GLATIGNY, c'est d'abord Mme Eliane LECANU, très investie au sein du club de football de Luneray, qui s'est vue remettre le plateau de la Fédération.

Elle fut suivie par M. Hubert ROMAIN, qui œuvre dans le même club et y consacre beaucoup de son temps de loisir, qui a reçu la plaquette départementale échelon bronze.

Enfin, Mme Mireille DEFOULNY, très active dans le milieu associatif de Saint-Nicolas-d'Aliermont, s'est vue décerner la plaquette départementale échelon or.



Christian a gravi le Mont-Blanc avec un guide, lui aussi bénévole. Son projet 2018 nécessitera beaucoup plus d'efforts.

Christian MASIA Téléthonman

Christian MASIA, boucher de profession, la cinquantaine, de Cany-Barville, a entrepris de réaliser un exploit pour le téléthon : pouvoir donner un chèque de 10.000 € pour la recherche médicale.

Pour atteindre cet objectif, il est parti de Cany-Barville, en mars, à vélo, seul et en complète autonomie, jusqu'en Russie, et va gravir le Mont-Elbrouz, situé dans le nord du Caucase, point culminant de

cette chaîne de montagnes avec ses 5.642 m d'altitude, c'est le plus haut sommet de l'Europe.

L'année dernière, à vélo, il avait gagné Chamonix (1.100 km) et a gravi le Mont-Blanc (4.807 m).

Son épouse a, quant à elle, vendu 4.000 billets de tombola, ce qui a rapporté de mémoire 5.000 € au Téléthon...

C'est un exploit sportif, généreux et solidaire !!!

Robert TERRIER : un bénévole pur sang en or



Le samedi 17 mars, dans la salle annexe de l'hôtel de ville de Dieppe, à l'occasion du 50^e anniversaire de l'Association Amicale des Donneurs de Sang de Dieppe et au terme de son assemblée générale, son président, M. Robert TERRIER, s'est fait remettre la médaille d'or des mains de notre président départemental, Benjamin GORGI-BUS, en présence du maire de Dieppe M. Nicolas LANGLOIS, d'élus municipaux,

de M. Yvon LAPIERRE, maire de Dieppe au Canada ; de M. Michel RANDOU, représentant l'Amicale des Donneurs de Sang départementale, ainsi que de nombreux représentants du Comité Départemental des Médaillés, notamment Gérard GLATIGNY, président du Cercle et membre du Conseil Départemental, et Edith, son épouse, secrétaire du Cercle ; Michel DURAND, membre et porte-drapeau, et Odile, son épouse, trésorière du

Comité Départemental, ainsi que Jean-Claude LANGLOIS, trésorier du Cercle et membre du Comité Départemental des Médaillés.

Cette médaille vient sanctionner 49 années d'actions bénévoles d'abord dans le football, puis au sein de cette amicale où les bénévoles sont très actifs.

Très ému, le récipiendaire a partagé son émotion et sa joie entouré de sa famille et ses amis autour du verre de l'amitié.

Jean-Claude LANGLOIS lauréat du bénévolat

Notre ami Jean-Claude LANGLOIS a été élevé au titre de Lauréat du bénévolat, le jeudi 22 mars, à l'Hôtel du Département, par M. Pascal MARTIN, lui-même médaillé d'or de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement

Associatif, comme l'a rappelé Jean-Claude dans son intervention lorsqu'il a été interviewé par le présentateur.

Cette année, le thème de cette cérémonie était « la Culture ». Et cette thématique comprenait trois catégories :

« Dirigeants », « Vie de l'association » et « Initiatives innovantes ».

Dans la première catégorie, Mme Marie DROUIN, dirigeante de l'association Dieppe Scène nationale, a été mise à l'honneur, suivie de Mme Fabienne LAFITTE (Réveil Roncherollais) et de Mme Mathilde DUVALLET (Alliance Française Rouen).

Dans la seconde catégorie, furent honorés : Mme Myriam MORIN (Bibliothèque à l'hôpital de Rouen), M. Jean-Claude LANGLOIS (Orchestre d'harmonie de Dieppe) et M. Jean ARRIGON (Les Nids de Rouen).

La troisième catégorie mit en lumière trois associations : L'Orchestre d'harmonie de Lillebonne, Le Havre au cinéma et ABC la Loupiote.

Le concept a pris un coup de jeune avec la présence de l'ensemble pop-rock Yaka qui a animé cette soirée et avec la prestation de deux jeunes comédiennes de la compagnie Safran collectif, qui ont interprété un sketch désopilant et décalé.

Très belle soirée qui s'est terminée par un cocktail très convivial.

